

EDITORIAL
Dos ideas directrices

Se impone ciertamente un comentario a propósito de los cursos pronunciados por Pilar Primo de Rivera y el Vice-Secretario General del Partido en la inauguración del VII Consejo Nacional de la Sección Femenina en Santiago de Compostela.

Continuó ayer sus sesiones el VII Consejo Nacional de la Sección Femenina del Partido

Telegrama de salutación al Caudillo. — Ayer fueron estudiadas las cuestiones que afectan a Prensa y Propaganda

Santiago de Compostela. — Con motivo de la inauguración del VII Consejo Nacional de la Sección Femenina, la Delegada Nacional ha cursado el siguiente telegrama a S. E. el Jefe del Estado:

"Al comenzar el VII Consejo Nacional de la Sección Femenina envío un respetuoso saludo en nombre de todas camaradas a sus órdenes. ¡Arriba España! — Pilar Primo de Rivera"

La sesión de ayer

Santiago de Compostela. — En la mañana de ayer ha continuado el VII Consejo Nacional de la Sección Femenina en el histórico Colegio de Fonseca. Después de leer las banderas, las camaradas se reunieron en el salón artesonado para dar comienzo a la primera sesión del día, que corresponde a los servicios de prensa y propaganda.

La Regidora Central leyó en primer lugar la calificación obtenida por las provincias en cada uno de los departamentos que constituyen los servicios de prensa y propaganda, es decir, de prensa, ediciones, radio, difusión, cinematografía, plástica y otros públicos. Da diversas consignas a las delegadas provinciales con respecto a modificaciones y mejoras que deben producirse en el servicio durante el curso del año que comienza, señala, muy especialmente la necesidad de mantener estrechísimo contacto con los pueblos, que son nervio de España y a los que hay que atender y orientar muy constante y minuciosamente para conseguir la máxima eficiencia.

La Auxiliar Central del Servicio da después diversas explicaciones referentes a la recogida de papel usado, tarea importantísima para recuperar en esta, la materia prima en cuanto a la economía nacional y en la que se ha obtenido durante el año pasado y en el anterior un resultado extraordinario.

A continuación da a conocer diversas normas referentes al funcionamiento de aparatos para la proyección fija en la Escuela de menores mandos y en la organización de actos públicos en provincias.

Por último la directora del semanario "Medina" y la secretaria de la revista "Y" dan cuenta de los resultados obtenidos por estas publicaciones en el año anterior, dando también a todas las camaradas asistentes al Consejo, normas precisas para intensificar y mejorar su venta en el próximo año.

En esta sesión matinal ha dado una lección sobre la colaboración de la Sección Femenina y el Instituto Nacional de Colonización, el camarada Angel Zorrilla, director de dicho Instituto. Después de explicar el concepto de colonización en su aspecto más amplio y definido más estricto de colonización interior y muy especialmente el sentido que esta palabra toma dentro de la ideología de la Falange. Este sentido especial lo adquiere por el concepto de propiedad territorial definida por José Antonio que comparándola con diversas características de vínculo matrimonial en distintas religiones y países que han venido a definir la como un lazo indisoluble entre el hombre a través del amor.

El Presidente de las Cortes ha jurado el cargo

Madrid. — Ante S. E. el Jefe del Estado Generalísimo de los Ejércitos, ha prestado juramento como Presidente de



las Cortes, don Esteban Bilbao y Eguía.

Al acto de la jura, que se efectuó en el Palacio de El Pardo, asistieron el Gobierno, Jefes de las Casas Militar y Civil y Ayudantes de S. E.

Comentarios

Estado cristiano

"Quién desee que la estrella de la paz nazca y se detenga sobre la sociedad humana — dijo finalmente el Papa en su mensaje — coopere a la formación de un concepto y práctica estatales fundados en una disciplina razonable, una noble humanidad y un responsable espíritu cristiano."

El Padre Santo no hizo sino rubricar en el apartado de referencia la tesis católica de la misión del Poder según la cual la autoridad es para la sociedad o sea que la razón de su existencia es la necesidad que siente la colectividad de un principio ordenador y unificante que mantenga en ella el equilibrio social, la paz, el bien de todos, mediante la defensa de todo derecho y de todo legítimo interés, y haga converger el esfuerzo y la acción de los individuos, ayudando, fomentando y promoviendo la tendencia eficaz de todos al bien común, supliendo lo que falte a la iniciativa privada. Lo cual dicho en pocos términos, se resume en el siguiente enunciado: deber de protección o de tutela jurídica y deber de cooperación o asistencia. Y en este sentido pudo muy bien afirmar el Papa que "reinar es servir", lema que la misma Sede Romana ha adoptado como norma, pues sabido es que el mismo Pontífice se apellida "Siervo de los siervos de Dios".

Y ello es también así, porque como dijo León XIII en su Encíclica "Immortale Dei" que trata precisamente de la constitución cristiana del Estado, "ha querido Dios que en la sociedad civil hubiese una autoridad principal cuyos gerentes reflejasen en cierta manera, la imagen de la Potestad y Providencia divinas sobre el linaje humano. Así que justo ha de ser el mandato e imperio que ejercen los gobernantes, y no despotismo, sino en cierto modo paternal, porque el poder justísimo que Dios tiene sobre los hombres está unido asimismo con su bondad de Padre..."

Insta a la vez Su Santidad en "disipar los errores que tienden a extraviar al Estado y su poder del sendero moral, a desatarnos del lazo eminentemente ético que les une a la vida individual y social". Siendo verdad aquello que "no hay potestad que no venga de Dios", bajo el dominio divino cae también todo poder y por consiguiente bajo el imperio de la ley natural y divina, normas imprescindibles de todo acto humano. Por lo demás, si el fin de la sociedad civil debe estar subordinado al fin último del hombre, no menos lo está el principio formal y cohesivo de la misma, y así función suya es no sólo la defensa del derecho de los súbditos sino también contribuir indirectamente a la consecución por éstos de aquellos bienes espirituales que no es posible recabar el individuo en ninguna de las sociedades inferiores.

Y qué belleza no alcanza una constitución social planteada conforme al espíritu cristiano! "No menoscaba — escribió León XIII — la verdadera grandeza de los principios ni en cosa alguna atenta a la honra que de justicia compete a la autoridad civil; guarda incólumes los derechos debidos a la majestad y los hace más augustos y venerandos..."

tales que los asaltantes llegan a tocar el casco del buque escogido como víctima con sus propias manos aplicándole así la carga explosiva para destruirlo.

Buques torpedeados en el Mediterráneo. Londres. — Los submarinos británicos del Mediterráneo han alcanzado un mercante del Eje en el Golfo de Génova.

Otro mercante fué partido en dos. Un tercer buque fué hundido frente a Cerdeña.

También fué bombardeado un tren de mercancías. Cordell Hull habla sobre el posible acuerdo Degaulle - Giraud

Washington. — Cordell Hull ha declarado que no posee ninguna información especial sobre las noticias publicadas en la prensa acerca del acuerdo entre Degaulle y Giraud dentro de una quincena de días. Añadió que se espera constantemente que tal acuerdo llegue a realizarse, y recordó que él ha preconizado siempre que la unidad en todas las situaciones esa lo más factible posible. EFE

Bombardeos aéreos contra Berlín y Londres

Se registraron operaciones de envergadura en ninguno de los frentes. — Actividad aérea

COMUNICADOS DE GUERRA

EL ALEMÁN. Berlín. — "Continúa con violencia no disminuida la encarnada batalla de invierno, desahogada desde hace dos meses del frente oriental. Los ataques han sido rechazados los ataques enemigos efectuados con bombas y fuerzas puestas en línea, mantienen tenazmente defensas en los puntos de apoyo en el sector de duros combates. Tropas alemanas de la región de Stalingrado luchan en las más difíciles condiciones y resistido los nuevos y potentes ataques enemigos, con tenaz perseverancia. En el curso de operaciones en el sector central del frente al S-E del lago Ilmen han sido destruidos numerosos depósitos de combustible. Han sido bombardeados, de nuevo los centros de gravedad de la lucha en los sectores meridional y central del frente, importantes formaciones de bombarderos rápidos del Eje, ocasionando graves pérdidas al enemigo.

Las concentraciones enemigas han sido dispersadas y varios cuarteles destruidos. Durante la noche han sido bombardeados los enlaces con la retaguardia enemiga al N. de Moscú. Diez trenes de transporte fueron alcanzados por el bombardeo y quedaron inmovilizados. Continúan los violentos combates defensivos en el sector del lago Ladoga. Desde el día 12 de Enero han sido destruidos en este sector 229 carros soviéticos. El ejército blindado germano-italiano de África del N., utilizando su táctica elástica, también rechazó ayer importantes ataques de infantería y elementos blindados adversarios con graves pérdidas para éste. Fueron destruidos 20 carros enemigos. Formaciones aéreas apoyaron los combates defensivos. Durante la noche han sido bombardeados los puertos de aprovisionamiento en Cirenaica. En Túnez, ataques aislados del enemigo de importancia local fueron rechazados con sangrientas pérdidas para el adversario. La aviación atacó de día el puerto de Bona y por la noche un convoy al N. de Bugia. Con esta ocasión 7 grandes transportes enemigos que desplazaban un total de 25.000 toneladas fueron gravemente averiados; dos de ellos representan cerca de 10.000 toneladas y pueden considerarse perdidos. Al atardecer y durante la noche de ayer la aviación británica efectuó ataques contra el N. de Alemania y la capital del Reich. La aviación enemiga experimentó graves pérdidas. Los cazas nocturnos y la D.C.A. destruyeron 25 aviones especialmente bombardeos cuatrimotores. Además, durante el día 4, aviones británicos fueron destruidos sobre los territorios ocupados del O. y otros 3 sobre el Mar del Norte. A última hora de la tarde de ayer y en la mañana de hoy, importantes fuerzas de nuestra aviación atacaron Londres con bombas explosivas e incendiarias que provocaron graves destrucciones e incendios especialmente al O. de la gran curva del Támesis. Seis aviones no han regresado a su base."

grandes destacamentos de nuestra retaguardia opusieron a importantes unidades enemigas. 20 carros armados enemigos fueron inmovilizados. En Túnez han sido rechazados ataques locales del adversario. Formaciones aéreas italianas y alemanas atacaron en varias ocasiones los puertos argelinos. Dos mercantes de tonelaje medio resultaron alcanzados y ambos deben considerarse perdidos. LOS INGLESES. Londres. — "Ayer mañana, poco antes del alba, aviones enemigos han volado sobre Inglaterra S-E y parte de Londres. Fueron lanzadas bombas en varios puntos. En las regiones costeras del E. y S-E de Inglaterra registróse al anochecer ligera actividad de la aviación enemiga. No se ha registrado lanzamiento de bombas." Londres. — "22 bombarderos no han regresado de la incursión de la R.A.F. contra Berlín durante la pasada noche." Londres. — "Fuerzas navales ligeras británicas el sábado por la mañana descubrieron un buque enemigo de aprovisionamiento escoltado, a un centenar de millas al N. de Trípoli. El buque de aprovisionamiento fué hundido y el de escolta averiado. Los buques de S. M. no sufrieron daños ni víctimas." El Cairo. — "Nuestra progresión continúa. Nuestras tropas han ocupado la región de Sedada y la de Birtala y persiguen al enemigo en retirada en dirección N-O. Por la noche nuestras tropas han entrado en contacto con el enemigo en la región de Taurga-Bir-Dufan Beni-Ulid, por lo menos 130 kms. al N-O de la posición de Buerat. Han sido capturados prisioneros. Aviones aislados han realizado continuos ataques contra la zona de batalla. Los transportes enemigos en retirada hacia el O. han dado muy buenos objetivos a nuestros bombarderos y cazas que han ocasionado daños y destrozos muy considerables. La noche precedente nuestros aviones de bombardeo, operando en masa, han atacado las concentraciones enemigas y columnas en retirada en la ruta costera entre Zeiten y Missurata. (Continúa en la 3.ª página)

a S. S. aniquiló varias formaciones bolcheviques. También fueron capturados 2.000 soldados soviets y varios cañones. Berlín. — En la retaguardia del sector central del frente del Eje, las formaciones de la S. S. armadas han aniquilado varias formaciones bolcheviques. Fueron capturados 2.000 hombres después de conquistar los reductos donde aquéllos se encontraban. Asimismo fueron capturadas numerosas armas entre las cuales figuraban varios cañones. Ascenso del sucesor de Timoshenko. Londres. — La radio Moscú ha anunciado que el general Zhukof ha sido ascendido a mariscal. Actualmente Zhukof manda las fuerzas soviéticas del sector meridional del frente, en su puesto sustituido hace meses por el general Timochenko. EFE

"España es el paraíso de Europa"

«La política exterior de España es un milagro de equidad y de buen juicio». — «No hay que temer que España se vea arrastrada a la guerra, porque su posición es justa y razonable»

Santiago de Chile. — El Embajador de Chile en Madrid, don Hernán Figueroa Anguita, que se encuentra por temporada en esta capital, ha hecho declaraciones, que publica la Prensa chilena. Las declaraciones del señor Figueroa Anguita han versado sobre España. Y ha dicho en ellas: "La política exterior de España es un milagro de equilibrio y de buen juicio. No hay que temer que España se vea arrastrada a la guerra, porque su posición es justa y razonable. La línea de conducta seguida por los gobernantes cuenta con el absoluto asentimiento popular. Es naturalísimo que se reflejen en España las complicaciones que la actual contienda produce en toda Europa. Pero, dentro de esto, hecho inevitable, goza de una pujanza económica verdaderamente sorprendente. El volumen de los negocios es enorme en España. Cada día se crean nuevas y prósperas industrias. El comercio exterior, por otra parte, adquiere cada día mayores proporciones. Puede afirmarse, sin exageración, que España es el paraíso de Europa."

El comercio exterior, por otra parte, adquiere cada día mayores proporciones. Puede afirmarse, sin exageración, que España es el paraíso de Europa. Luego, y contestando a preguntas que le fueron dirigidas por los periodistas, manifestó el señor Figueroa Anguita que no tenía noticias sobre los rumores que circulaban y que afirmaban que se le designaba como probable Ministro de Negocios Extranjeros. Añadió que tenía el propósito de regresar a España, para ponerse nuevamente al frente de la Embajada de Chile, dentro de unos quince días. — Me ha sido gratísimo — terminó diciendo — poder informar al Presidente de la República en el sentido expuesto. EFE

Por iniciativa del CAUDILLO será ampliado el Museo del Prado

Un famoso cuadro de Murillo ha sido adquirido en Mallorca para acrecentar el Museo

Barcelona. — El académico y director del Museo del Prado de Madrid don Fernando Alvarez de Sotomayor ha manifestado a un redactor de la Agencia Cifra que su viaje tiene por objeto realizar el retiro del expresidente de la Cámara Oficial de Industria señor Oliva. Ha visitado al señor Salas, Comisario de los Museos de Barcelona, y han tratado de la colaboración existente entre los Museos del Prado y de Bellas Artes de Montjuich, que serán en adelante intensificados en beneficio de los centros culturales. Al hablar sobre el Museo del Prado, manifestó el señor Alvarez de Sotomayor que, como consecuencia de la última visita del Caudillo y a iniciativa de S. E. se llevará a cabo su ampliación cuando el Gobierno lo determine y conforme con los proyectos que han sido redactados por el arquitecto del Museo don Pedro Muguruza Otano. Director General de Arquitectura. Los proyectos han sido examinados detenidamente por el Caudillo por los que ha demostrado gran interés y consisten en edificar una galería anexa, con el propósito de no desnaturalizar la obra verdaderamente maravillosa de Villanueva. Probablemente en dicha galería se instalará en su día, el Museo Goya, que comprenderá varios centenares de pinturas y dibujos del gran artista, que se poseen. El Museo sigue creciendo y además han ingresado en él, el famoso lienzo de Murillo "El Judío", comprado en Palma de Mallorca; uno de Rivalta, muy importante; un bodegón de pintor hasta ahora no conocido y muy digno de figurar en nuestro gran Museo; el famoso "San Pedro y San Pablo", del Greco, del Convento de la Encarnación; y otro Greco está en vías de adquisición.

Emprendió el regreso la delegación española encargada de entregar el Aguinaldo a la División Azul

Los delegados se detendrán en París. Berlín. — Ha emprendido el viaje de regreso a Madrid la delegación española encargada de entregar el Aguinaldo a la División Azul. Viene del frente, donde visitó el sector donde se hallan los voluntarios españoles, para cumplimentar allí la misión que les es trajo. La misión de delegados españoles, se detuvo, al regreso del frente, en Berlín. En esta capital ha visitado el campo de deportes del Reich, así como la armería de la Cancillería y una escuela de equitación del Ejército. Fueron recibidos por el Ministro de Propaganda Dr. Gobbels. También les recibió el Jefe de la organización de los alemanes residentes en el extranjero, Gauleiter Bohle. Los delegados españoles, en su viaje de regreso a España, se detendrán en París. EFE

Viva actividad aérea en todo el frente norteafricano

El ataque de las lanchas rápidas italianas al puerto de Argel. — Buques torpedeados por submarinos británicos en el Mediterráneo

Cordell Hull enjuicia la posibilidad de acuerdo entre Degaulle y Giraud

Londres. — A pesar de la gran resistencia enemiga, las tropas británicas lograron mejorar las posiciones de Fondouk en el África del Norte. Un ataque enemigo contra los puestos de la región de Sasnet, a 50 kilómetros al Este de Gafsa, ha sido rechazado. En todo lo largo del frente hubo viva actividad aérea.





San Sebastián y la Acción Católica

Cuando se cierra el ciclo apostólico se inicia realmente en la Historia del Cristianismo el ciclo de la acción católica...

San Sebastián y la Acción Católica. Cuando se cierra el ciclo apostólico se inicia realmente en la Historia del Cristianismo el ciclo de la acción católica...

Importancia social de una ley

El seguro de enfermedad será la redención sanitaria del trabajador

El cuadro clásico que para todos los médicos se presenta con frecuencia, cuando han de asistir, profesionalmente, a un trabajador, cabeza de familia que ha enfermado...

BIBLIOGRAFIA

Ecós de "El Criticón" de Gracián

por don Miguel Ramis Alonso

Consideramos esta última obra del prolífico escritor señor Ramis Alonso como un acontecimiento bibliográfico en medio de la escasa actividad literaria de nuestros intelectuales mallorquines...

Va a operarse un cambio favorable en las relaciones entre España y Cuba

según dice la Prensa de la Habana con ocasión de la visita del nuevo representante español al Ministro cubano de Estado

Habana. — El Ministro cubano de Estado, Dr. Martínez, recibió ayer la visita del nuevo Ministro de España en Cuba, señor García Olay...

La isla de Guadalcanal fué descubierta por un español

Lleva el nombre de uno de los lugar-tenientes de Alvaro de Mendaña, natural del pueblo sevillano de Guadalcanal

En las batallas navales de las islas Salomón han intervenido principalmente cruceros y destructores de longitud, formadas en doble fila desde Nueva Guinea a las Bismarck...

El estudio de la nueva reglamentación de la fiesta de toros

Continúa sus tareas la Junta sindical encargada

Madrid. — En el Sindicato Nacional del Espectáculo, continuó sus diarias reuniones, la Junta Sindical, encargada del estudio de la nueva reglamentación de la fiesta de toros...

Se rindió, con 4.000 hombres, un general chino

2 transportes japoneses que llevaban prisioneros holandeses, atacados por los aviones aliados

Tokio. — El general chino Wu-hua-wen, que mandaba una gran unidad del ejército del Gobierno de Chungking, se ha rindió. Se rindió con 40.000 hombres...

Reunión del Consejo Superior del Ejército

Frank Walker, Presidente del partido demócrata

Madrid. — Bajo la presidencia del Ministro del Ejército, General Asensio, ha continuado hoy la reunión del Consejo Superior del Ejército. — Cifra.

Se reunieron con Laval todos los Prefectos de la zona no ocupada

Asistieron y dirigieron la palabra a los reos el Jefe del Estado y varios Ministros

Vichy. — Todos los prefectos de la zona no ocupada se reunieron ayer bajo la presidencia del Jefe del Estado, M. Laval...

La aviación británica bombardeó el Noroeste de Francia

Un obús de un avión aéreo cayó en los jardines del palacio real de Buckingham

Vichy. — La aviación británica bombardeó, en el día ayer el N-O de Francia. Hay que lamentar los muertos y heridos.

Se rindió, con 4.000 hombres, un general chino

2 transportes japoneses que llevaban prisioneros holandeses, atacados por los aviones aliados

Tokio. — El general chino Wu-hua-wen, que mandaba una gran unidad del ejército del Gobierno de Chungking, se ha rindió. Se rindió con 40.000 hombres...

Reunión del Consejo Superior del Ejército

Frank Walker, Presidente del partido demócrata

Madrid. — Bajo la presidencia del Ministro del Ejército, General Asensio, ha continuado hoy la reunión del Consejo Superior del Ejército. — Cifra.